



Internacional de la Educación  
América Latina  
IEAL

# Reporte de Coyuntura

14 de febrero de 2022

---

## Argentina

Covid-19 Casos: 8,700,437

Covid-19 Muertes: 123,707

### Escuelas privadas, subsidios públicos

El caso del [colegio Cardoso](#), que a días del inicio del ciclo lectivo cerró sus puertas sin previo aviso, argumentando que no le cerraban los números ante la baja en la matrícula (ver aparte), actualizó el debate alrededor del siempre espinoso tema de la educación privada en la Argentina, con el enorme crecimiento que tuvo en las últimas décadas. Tanto, que hoy en la Ciudad de Buenos Aires la mitad del alumnado concurre a escuelas o jardines privados. En Córdoba ocurre lo mismo con el nivel secundario, y hay casos como La Pampa, donde el 25% de la matrícula secundaria es de colegios privados, todos con el 100 por ciento de subvención estatal.

#### Educación pública y privada

Semejante expansión del sistema de gestión privada, aún con grandes crisis económicas de por medio, abre preguntas sobre el rol social que debería ocupar, según establece claramente la Ley Nacional de Educación. También si termina funcionando como complemento o como parche, allí donde la escuela pública no llega (el caso de la Ciudad de Buenos Aires, donde año a año crecen los reclamos por la alarmante falta de vacantes, es

paradigmático), o bien está fallando, porque como se hace evidente al ver los números, no está respondiendo a las expectativas de amplios sectores medios de la población, que no la están eligiendo.

No menor es la discusión sobre cuántos subsidios reciben los colegios privados, cómo se decide su otorgamiento, y sobre todo qué controles existen sobre estas erogaciones de los Estados provinciales y de CABA. Los especialistas coinciden en que es justamente allí donde radica una de las grandes falencias, en la falta de transparencia y control. Hoy no existe en el sistema educativo argentino ningún organismo, dirección, secretaría, oficina, equipo, que pueda detectar subsidios mal asignados.

Más aún: tal como ha ido tejiéndose el sistema, aparece una dificultad estructural para avanzar con los cambios más obvios, aun cuando los errores o abusos son detectados.

<https://www.pagina12.com.ar/401471-escuelas-privadas-subsidios-publicos>

---

## Bolivia

Covid-19 Casos: 878,922

Covid-19 Muertes: 21,219

### **Bolivia registra la cuarta semana consecutiva con descenso de casos covid-19**

Bolivia registró la cuarta semana consecutiva de descenso de contagios de la covid-19 con 11.633 casos, que representan un 43 % menos en relación al mismo periodo anterior, señaló este lunes el Ministerio de Salud.

En una rueda de prensa el ministro de Salud, Jeyson Auza, informó de que durante la sexta semana del año se reportaron 9.019 casos menos que en la quinta, cuando se anotaron 21.552 contagios, algo que muestra que "se ha ingresado a una desescalada" de la cuarta ola por la que atraviesa el país.

Bolivia presentó la segunda semana del año más de 77.000 casos, que fue el registro más alto de contagios desde la llegada de la pandemia en marzo del año pasado con jornadas diarias que superaron la barrera de los 14.000.

[https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-bolivia\\_bolivia-registra-la-cuarta-semana-consecutiva-con-descenso-de-casos-covid-19/47346726](https://www.swissinfo.ch/spa/coronavirus-bolivia_bolivia-registra-la-cuarta-semana-consecutiva-con-descenso-de-casos-covid-19/47346726)

---

## Brasil

Covid-19 Casos: 26,955,434

Covid-19 Muertes: 635,074

## **Bolsonaro va a Rusia en busca de negocios en medio de la crisis con Ucrania**

El mandatario brasileño, Jair Bolsonaro, viaja este lunes hacia Moscú con una agenda netamente comercial, en medio del conflicto entre las potencias de Occidente y el Gobierno del presidente ruso, Vladímir Putin, por la situación de Ucrania.

Bolsonaro, quien tras la visita a Rusia hará luego una escala en Hungría, tiene previsto viajar a las 18.00 hora local (21.00 GMT) y llegar a la capital rusa este martes, aunque su agenda oficial se limitará a miércoles, cuando tras visitar la Tumba del Soldado Desconocido será recibido por Putin en el Kremlin.

El portavoz de la Presidencia rusa, Dmitri Peskov, dijo este lunes que Putin espera esa visita "con impaciencia" y que pretende abordar una relación bilateral "intensa", pero también "intercambiar opiniones sobre los temas más candentes de la agenda mundial".

[https://www.swissinfo.ch/spa/brasil-rusia\\_bolsonaro-va-a-rusia-en-busca-de-negocios-en-medio-de-la-tesis-con-ucrania/47346732](https://www.swissinfo.ch/spa/brasil-rusia_bolsonaro-va-a-rusia-en-busca-de-negocios-en-medio-de-la-tesis-con-ucrania/47346732)

---

## **Chile**

Covid-19 Casos: 2,504,168

Covid-19 Muertes: 40,273

## **"Ni con este gobierno, ni con nuestro gobierno": Alcalde Daniel Jadue desestimó retorno a clases presenciales en Recoleta por alza de casos Covid**

El alcalde de Recoleta, Daniel Jadue, descartó el regreso de las clases presenciales en la comuna debido al aumento de casos de covid-19 en el país. Esto, a dos semanas del inicio del año escolar pactado para los primeros días de marzo.

Según consigna Meganoticias, el edil afirmó que no existen las condiciones necesarias para volver a la presencialidad, debido al sostenido incremento de contagios de coronavirus en Chile. "Nadie puede obligar o imponer a padres, profesores, ni estudiantes, a que asistan a un colegio si no están

todas las medidas de seguridad", sostuvo.

Por otro lado, Jadue manifestó que no dará su brazo a torcer, ni durante la actual administración del Presidente Piñera, ni con la próxima del Presidente electo, Gabriel Boric en cuanto a la vuelta a las aulas.

"Los que deciden son las comunidades educativas y ni con este Gobierno, ni con nuestro Gobierno, que es el que entra el 11 de marzo, vamos a cambiar esa posición", aseveró. En la misma línea, Jadue afirmó que se necesitan "muchos más recursos para los municipios" para garantizar el regreso a clases.

<https://www.elmostrador.cl/dia/2022/02/14/ni-con-este-gobierno-ni-con-nuestro-gobierno-alcalde-daniel-jadue-desestimo-retorno-a-clases-presenciales-en-recoleta-por-alza-de-casos-covid/>

---

## Colombia

Covid-19 Casos: 5,994,301

Covid-19 Muertes: 136,404

## Colombia, el país de la Oede donde más tiempo se trabaja

Anualmente, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (Oede) registra las horas promedio trabajadas en cada país miembro de la entidad.

Para el caso de 2020, la organización encontró que Colombia es el país donde más se trabaja, con un promedio de 48 horas laborales a la semana por persona, junto a México. Además, en la América Latina, la media oscila en 20 horas semanales.

Otros de los países que presentaron cifras altas fueron Chile, Israel y Turquía.

<https://www.portafolio.co/economia/empleo/colombia-el-pais-donde-mas-tiempo-se-trabaja-segun-la-ocde-561442>

---

## Costa Rica

Covid-19 Casos: 745,949

Covid-19 Muertes: 7,730

## Comisión legislativa se opone a que trabajadores sean protegidos cuando son víctimas de violencia o acoso

La Comisión de Asuntos Sociales de la Asamblea Legislativa dictaminó negativamente, el pasado miércoles, el Convenio 190 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), que busca proteger a las personas de la violencia y el acoso en el mundo del trabajo.

“El objetivo del Convenio 190 es cambiar vidas. La OIT fomenta el trabajo decente y la prevención de la violencia y el acoso en el local de trabajo son esenciales para la protección de las y los trabajadores en el centro de trabajo, en el sector público y sector privado, en la economía formal e informal y en las zonas urbanas y rurales, brindando la posibilidad de que el trabajo se realice en un ambiente de dignidad y respeto para las y los trabajadores y otras personas del mundo del trabajo”, comentó Sergio Paixão, representante de la OIT para América Central, Haití, Panamá y República Dominicana

“Representa un avance importantísimo en materia de igualdad, en materia de eliminación de lo que es el acoso y la violencia en el trabajo, además con un enfoque de género; países con menos tradición democrática que la nuestra ya han aprobado el Convenio 190 de la OIT”, manifestó el experto en derecho laboral Manuel Hernández.

En 2019, el Convenio fue aprobado en la sede de la OIT, en Suiza, con un total de 439 votos a favor, 7 en contra y 30 abstenciones. Dentro de los votos en contra estuvieron los representantes del sector empresarial de Costa Rica ante el organismo.

<https://semanariouniversidad.com/pais/comision-legislativa-se-opone-a-que-trabajadores-sean-protegidos-cuando-son-victimas-de-violencia-o-acoso/>

---

## Cuba

Covid-19 Casos: 1,057,797

Covid-19 Muertes: 8,454

## Intensifican en La Habana acciones para completar vacunación de refuerzo en febrero

De acuerdo con el semanario Tribuna de La Habana, el Grupo Temporal de Trabajo (GTT) de La Habana dio seguimiento a las acciones que se

desarrollan por las autoridades sanitarias para intensificar la campaña de vacunación de refuerzo, que deberá concluir el próximo 28 de febrero. La doctora Nilda Roca Menéndez, subdirectora general de la Dirección Provincial de Salud, anunció que en estos momentos faltan por reforzarse 75 725 personas, y precisó que los municipios de Habana del Este, Arroyo Naranjo, Guanabacoa, y Boyeros, se mantienen como los más rezagados. En cuanto a la campaña de vacunación primaria, la directiva informó que un total de 20 190 capitalinos no han podido completar el esquema de inmunización por diferentes causas.

<https://www.granma.cu/cuba/2022-02-14/intensifican-en-la-habana-acciones-para-completar-vacunacion-de-refuerzo-en-febrero>

---

## Ecuador

Covid-19 Casos: 781,470

Covid-19 Muertes: 34,854

### **UNE protesta para exigir el incremento de salarios de los maestros y declaró asambleas permanentes para vigilar su cumplimiento**

Las bases de la Unión Nacional de Educadores (UNE) se movilizaron para exigir a la Asamblea Nacional y al Gobierno la equiparación salarial para los docentes, que se aprobó en las reformas a la Ley Orgánica de Educación Intercultural (LOEI), cuya aplicación dejó en suspenso la Corte Constitucional, mientras se revisa si existe el presupuesto para ese efecto. La marcha convocada para las 15:00 de este viernes, 11 de febrero, arrancó en la Caja del Seguro Social en Quito, y a la par en varias provincias como Guayas.

Las banderas rojas, distintivas de la UNE, ondeaban matizadas por las proclamas de sus manifestantes, quienes exigían que se cumpliera con el incremento de los salarios.

En la capital, la marcha llegó hasta los alrededores del Palacio de Gobierno, donde se encontraron con un cerco policial, instalado en la avenida Guayaquil y Chile.

<https://www.eluniverso.com/noticias/politica/une-protesta-para-exigir-el-incremento-de-salarios-de-los-maestros-y-declaro-asambleas-permanentes-para-vigilar-su-cumplimiento-nota/>

---

## El Salvador

Covid-19 Casos: 135,109

Covid-19 Muertes: 3,975

### **Magistrados elegidos por Nuevas Ideas se toman la Corte Suprema**

El 8 de febrero de 2022 una pugna interna en Corte Plena evidenció una clara división entre los magistrados impuestos por el oficialista Nuevas Ideas, partido emblema del presidente de la República, Nayib Bukele, y la cuota partidaria de GANA, con el cual el mandatario llegó al poder en 2019. Fuentes internas de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) confirmaron que 11 magistrados votaron para despojar el poder administrativo y jurisdiccional que tenía el actual presidente impuesto, Óscar López Jerez, mientras que otros tres no votaron. De los que votaron contra López Jerez, 10 fueron seleccionados en 2021 con votos de Nuevas Ideas, aunque uno de ellos, la magistrada Elsy Dueñas, es reconocida también como cuota de GANA. Los otros cinco magistrados elegidos fueron propuestos en su momento por otros partidos políticos. Dafne Sánchez, Sergio Rivera y Roberto Calderón fueron en su momento las cartas de ARENA; mientras que Leonardo Murcia y Patricia Velásquez fueron las del FMLN. Hoy ellos cinco han sido "marginados" y ocupan posiciones de vocales en sus respectivas salas. Algunos de ellos incluso, como Murcia, fueron enviados a instancias donde no son especialistas, pues él es un penalista y lo enviaron a la Sala de lo Civil, cuando los impuestos asumieron sus cargos.

<https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Magistrados-elegidos-por-Nuevas-Ideas-se-toman-la-Corte-Suprema-20220213-0054.html>

---

## Guatemala

Covid-19 Casos: 720,802

Covid-19 Muertes: 16,542

### **Mineduc aún no está preparado para recibir unos 200 mil nuevos estudiantes en las escuelas**

El Ministerio de Educación (Mineduc) concentra a más del 70 por ciento de la matrícula estudiantil del país, mientras que el sector privado a un 23 por ciento, de acuerdo con del Anuario Estadístico que maneja la cartera. Sin

embargo, en los últimos dos años la proporción habría cambiado, pues 190 mil estudiantes se añadieron al sector oficial durante la pandemia de covid-19.

Son números alentadores, si se ve desde el aumento de matrícula en el sector público, sin embargo, el que más niños y adolescentes estén inscritos en establecimientos estatales representa un reto mayúsculo para un ministerio que no ha logrado ampliar su infraestructura para atender a más población.

Para cubrir todos los niveles de educación hay 34 mil establecimientos, según datos oficiales, y cerca del 87 por ciento están destinados a impartir la preprimaria y la primaria.

De acuerdo con el analista Enrique Maldonado, de Laboratorio de Datos, en dos años el Mineduc no logró ejecutar el presupuesto que tenía destinado al remozamiento de centros escolares, mucho menos de invertir en construcción. De los Q257.1 millones que tuvo para tal fin a duras penas gastó el 2 por ciento.

<https://outline.com/LD5WqL>

---

## Honduras

Covid-19 Casos: 403,141

Covid-19 Muertes: 10,587

### **Honduras, el último en la región en retornar a clases presenciales**

La reapertura de los centros educativos es uno de los principales retos para el 2022. La mayoría de países en Centroamérica ya están impartiendo [clases presenciales](#) y semipresenciales.

Mientras que en Honduras las autoridades de las secretarías de Educación y Salud trabajan en el proceso de inmunización contra el [covid-19](#) de los menores de 5 años en adelante para evitar que se compliquen en caso de infectarse con covid-19.

Países como El Salvador desde el año pasado vienen aplicando el sistema semipresencial, aún sin que los menores estén vacunados, esto permite que los alumnos reciban clases ciertos días de la semana en sus escuelas y obtengan mejor el conocimiento. Para el 2022 el gobierno de El Salvador anunció que el año escolar en el sector público comenzaba el 31 de enero y que las clases se mantendrán en modalidad semipresencial y multimodal en el sector público y privado de todos los niveles educativos.

Por su parte, las autoridades de Costa Rica anunciaron que el curso lectivo 2022 comenzará el jueves 17 de febrero y será totalmente presencial, siguiendo todos protocolos sanitarios en el marco de la pandemia de la covid-19. La orden fue girada por el Ministerio de Educación y debe ser acatada tanto por los centros educativos públicos como privados ya que cuenta con el aval del Ministerio de Salud se informó en un comunicado.

<https://www.elheraldo.hn/honduras/honduras-ultimo-pais-centroamerica-retorno-clases-presenciales-IC5747219>

---

## México

Covid-19 Casos: 5,192,008

Covid-19 Muertes: 310,627

### **El nuevo modelo para bachillerato comenzará a aplicarse en 2023: SEP**

Con poco más de 5.3 millones de alumnos, 215 mil profesores y 32 subsistemas de formación distintos, la aplicación de un nuevo marco curricular común de bachillerato impone múltiples desafíos, desde la infraestructura hasta la capacitación de miles de docentes, reconoció Juan Pablo Arroyo Ortiz, subsecretario de Educación Media Superior.

Pese a ello, aseguró que en el ciclo 2023-2024 iniciará la aplicación en el aula de un nuevo modelo curricular que buscará homogeneizar, durante los primeros tres semestres del bachillerato, los saberes que todo alumno debe adquirir en cuatro disciplinas: comunicación, pensamiento matemático, conciencia histórica y cultura digital.

En entrevista con La Jornada, afirmó que se trata de construir una “base cultural común” para todos los estudiantes y garantizar que puedan continuar con sus trayectos educativos y “transitar de una posición individualista hacia un principio de comunidad e integración solidaria”.

La reforma, que se instrumentará en todos los planteles y subsistemas de educación media superior del país, se desarrollará durante el llamado componente básico, que corresponde a las asignaturas del primer año y medio, lo que permitirá que en los tres semestres siguientes continúe la formación del alumno de acuerdo con el tipo de bachillerato que curse.

<https://jornadabc.com.mx/general/mexico/el-nuevo-modelo-para-bachillerato-comenzara-a-aplicarse-en-2023-sep/>

---

## Nicaragua

Covid-19 Casos: 13,792

Covid-19 Muertes: 222

---

## Panamá

Covid-19 Casos: 735,235

Covid-19 Muertes: 7,898

### 'Aburrimiento', otra causa de la deserción escolar

Entre el 76% y el 93% de los estudiantes que se matricularon entre el 2018 y el 2020 aprobaron satisfactoriamente el año escolar, el resto se divide en estudiantes que reprobaron el año, desplazados o que no aprobaron alguna de las materias, y está la cifra de estudiantes que desertaron del sistema educativo.

La deserción escolar sigue siendo un tema de preocupación para diversos sectores que apuestan a cambios que permitan retener, o hacer más atractivo el sistema educativo para los estudiantes.

Informe presentado por el Consejo Permanente para la Implementación del Compromiso Nacional por la Educación (COPEME) identificó entre las principales causa de la deserción , el fracaso escolar, seguido del cambio de residencia, problemas económicos, escuelas distantes. Igualmente, motivos que involucran enfermedades, la violencia doméstica, trabajo infantil, defunciones, entre otros.

La subdirectora técnico docente del Ministerio de Educación (Meduca), Victoria Tello, clasifica a los desertores como: aquellos estudiantes que abandonan las escuelas porque el sistema no les parece atractivo, y aquellos que enfrentan dificultades que los obligan a desvincularse.

<https://www.panamaamerica.com.pa/nacion/aburrimiento-otra-causa-de-la-desercion-escolar-1202150>

---

## Paraguay

Covid-19 Casos: 615,911

Covid-19 Muertes: 17,751

## Jornada Escolar Extendida: Abdo Benítez y Brunetti visitarán escuela de Villa Elisa

La Escuela Básica N° 4.213 Santa Librada de Villa Elisa será visitada por el presidente de la República, Mario Abdo Benítez, y el ministro de Educación y Ciencias, Juan Manuel Brunetti Marcos, este lunes a las 8:30, en el marco de un recorrido por instituciones educativas que forman parte del proyecto Jornada Escolar Extendida.

Durante la visita, autoridades educativas y Abdo Benítez verificarán in situ los avances de las adecuaciones de infraestructura y la dotación de equipamiento tecnológico como se viene realizando en otras instituciones educativas desde inicios de febrero, según anunciaron desde el Ministerio de Educación y Ciencias (MEC).

La escuela Santa Librada tiene matriculados a un total de 260 estudiantes desde el primero al sexto grado de la Educación Escolar Básica. La misma recibió una inversión total de G. 126.736.530, correspondientes a recursos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), y fueron destinados para el mejoramiento en infraestructura y equipamiento.

Esta institución es una de las 43 escuelas del departamento Central que adoptarán el nuevo modelo educativo desde el próximo 21 de febrero del 2022. El proyecto incluye 300 locales escolares de 138 distritos en los 17 departamentos y Asunción, tendrá un alcance de 50.969 estudiantes, de los cuales 11.467 corresponden a escuelas rurales (22,5%). Las mismas llevarán adelante la Jornada Escolar Extendida, que apunta al mejoramiento del aprendizaje.

<https://www.lanacion.com.py/pais/2022/02/13/jornada-escolar-extendida-abdo-benitez-y-brunetti-visitaran-escuela-de-villa-elisa/>

---

## Perú

Covid-19 Casos: 3,397,637

Covid-19 Muertes: 207,536

## Sutep realizará plantón exigiendo más plazas para los docentes

Con el objetivo de exigir un aumento de plazas y evitar que miles de docentes se vean [“impedidos de ascender de escala tras someterse al último examen de evaluación”](#), Integrantes del Sindicato Unificado de Trabajadores en la Educación del Perú (Sutep) realizarán un plantón frente

al Ministerio de Educación, ubicado en la Av. La Arqueología S/N. A través de un comunicado, Lucio Castro, secretario general del Sutep, señaló que la concentración será este lunes 14 de febrero a las 11.30 a. m.. Asimismo, resaltó que esta actividad se realiza por la necesidad de contar con un mayor número de maestros nombrados para “hacer frente al incremento de alumnos que emigraron de la escuela privada a la pública”, debido a la pandemia por la COVID-19.

En ese sentido, el gremio resaltó que demandará al Minedu la emisión de una norma para que los directores de las Unidades de Gestión Educativa (UGEL) no recorten los años de servicios a los maestros de sus sectores con la interpretación unilateral de las normas.

<https://larepublica.pe/sociedad/2022/02/14/sutep-realizara-planton-exigiendo-mas-plazas-para-los-docentes-minedu/>

---

## República Dominicana

Covid-19 Casos: 567,085

Covid-19 Muertes: 4,339

## Comienza jornada de vacunación de niños en escuelas del país

Diferentes centros educativos del país iniciaron este lunes la jornada de vacunación contra la Covid-19 a niños de entre 5 y 11 años.

El llanto, miedo y en ocasiones hasta pánico reinaba en el ambiente, ya que muchos de los niños acompañados de sus padres se negaban a ser vacunados.

Yair, un estudiante del Centro Educativo Militar San Miguel Arcángel, confesó que tenía miedo “porque dicen que eso duele como por tres días”. El doctor Nathanael García, encargado del programa “Vacúnate RD” en la escuela, informó que se estima que en este centro se vacunarán aproximadamente 1,900 infantes.

<https://listindiario.com/la-republica/2022/02/14/708991/comienza-jornada-de-vacunacion-de-ninos-en-escuelas-del-pais>

---

## Uruguay

Covid-19 Casos: 749,554

Covid-19 Muertes: 6,696

## **Caggiani desmiente a los blancos y asegura que «ningún docente mejoró su remuneración por la LUC»**

La campaña para el referéndum del próximo 27 de marzo se intensifica con el correr de los días. Los que están a favor y en contra de la ley de urgente consideración exponen sus argumentos buscando recoger votos de cara a la consulta popular.

Este lunes, Pablo Caggiani salió al cruce de un tuit del Partido Nacional que promociona el mantenimiento de la norma.

«Desde que la Ley de Urgente Consideración (LUC) está vigente, los docentes pueden recibir mejor remuneración por trabajar en zonas donde más esfuerzos se requieren, privilegiando a los alumnos que más lo necesitan. Con la Celeste ganamos todos, voté no derogar», publicó en su cuenta de Twitter el Partido Nacional.

Sin embargo, Pablo Caggiani, integrante del Consejo Directivo del Instituto Nacional de Evaluación Educativa (Ineed) y exconsejero en Educación Inicial y Primaria, aseguró que este punto no se está cumpliendo.

<https://www.carasycajetas.com.uy/caggiani-desmiente-a-los-blancos-y-asegura-que-ningun-docente-mejoro-su-remuneracion-por-la-luc/>

---

## **Venezuela**

Covid-19 Casos: 500,545

Covid-19 Muertes: 5,511

## **Investigación revela que Ejército argentino se preparó para una invasión a Venezuela en 2019**

Una nueva investigación periodística reveló que el ejército de Argentina contempló la invasión a Venezuela, entre abril y julio de 2019, bajo el Gobierno del ahora expresidente Mauricio Macri, que respaldó la estrategia militar de Estados Unidos para derrocar al presidente Nicolás Maduro.

Mediante el ejercicio Puma, que contemplaba la invasión de Venezuela, la fuerza armada ejecutó en siete sesiones en la guarnición de Campo de Mayo y por videoconferencia con la brigada de paracaidistas de Córdoba, la Brigada Mecanizada X de La Pampa y los comandos de la Fuerza de Operaciones Especiales, también de Córdoba.

En la investigación del periodista argentino Horacio Verbitsky se reveló que al mando de la operación estuvo el general Juan Martín Paleo, quien entonces era comandante de la fuerza de despliegue rápido. Desde marzo de 2020 es jefe de Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas.

<https://www.telesur.tv/news/argentina-venezuela-revelacion-ejercito-invasion-20220213-0009.html>



## Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes [haciendo clic aquí.](#)

---

[Síguenos en Twitter](#)

[Síguenos en Facebook](#)

[Síguenos en Instagram](#)

---

*2022 - Internacional de la Educación América Latina.*

¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escribanos a [america.latina@ei-ie-al.org](mailto:america.latina@ei-ie-al.org)

[www.educacionpublica.org](http://www.educacionpublica.org) - [www.observatorioeducacion.org](http://www.observatorioeducacion.org)

---